



Con el apoyo de:



Modulo 1 del proyecto:

“INTEGRA”

El pasado 9 y 10 de octubre, la Casa de Paz de Ciénaga acogió a los y las participantes del proyecto INTEGRA, que va dirigido a personas LGBT provenientes de Venezuela. El taller “Herramientas de apoyo psicosocial para el trabajo comunitario”, que estuvo a cargo de María Fernanda Ferrer y Giovanni Molinares, fue el primero de seis módulos que se realizarán en los diferentes territorios del Caribe colombiano. Esta iniciativa de Caribe Afirmativo busca formar a los y las beneficiarias para que ejerzan un trabajo de incidencia autónoma y con responsabilidad social.



Con el apoyo de:



Participantes de INTEGRA en la casa de paz de Ciénaga



En esta primera oportunidad se abordó el tema psicosocial, ya que es importante y necesario que los y las participantes se preparen en caso de que se enfrenten a situaciones complejas y de vulnerabilidad que los puedan afectar a la hora de prestar ayuda social a otras personas, así como también reconocer cuáles son las redes de apoyo para la remisión de casos, los mitos que se tiene en la sociedad sobre el suicidio y cómo emitir una alerta temprana ante esta situación.

Además, se realizó un encuentro con organizaciones externas del municipio de Ciénaga que hicieron la función de panelistas para dar respuestas a necesidades y propuestas de los participantes. Entre los invitados estuvieron, el enlace LGBTI de Ciénaga, la encargada de la secretaría de juventud, una consultora independiente de la red Clamor, representantes de la sociedad civil y un integrante del grupo INTEGRA, con la intención de mostrar la necesidad de visibilizar a la población LGBT proveniente de Venezuela que carece de oportunidades, ya sea por su nacionalidad, falta de documentación y orientación sexual, expresión e identidad de género.



Con el apoyo de:



Al cierre del intercambio de ideas con los entes externos se firmó un acuerdo colectivo que extiende el siguiente compromiso.

- 1) Articular esfuerzos a nivel local y regional para combatir cualquier forma de discriminación.
- 2) Sensibilizar a la comunidad y su entorno sobre el respeto a la diversidad.
- 3) Rechazar pública y contundentemente cualquier forma de exclusión.
- 4) Prevenir cualquier forma de estereotipos y actos verbales, simbólicos y físicos en los territorios.
- 5) Acoger de manera solidaria a las personas provenientes de Venezuela y no un motivo de exclusión que produce xenofobia.

El cierre del módulo tuvo como enfoque un acto simbólico; los y las participantes exponían unas palabras de agradecimiento a Colombia y, acto seguido, colocaban un objeto personal que le recordara a su país natal sobre la bandera de Venezuela que se encontraba desplegada en el suelo, significando el amor por su país y la importancia de ser multiplicadores del bien en el territorio. Los y las participantes tuvieron sentimientos encontrados, entre lágrimas relataban lo felices que se sienten al ser parte del proceso adelantado, así como también del compromiso que adquieren de seguir ejerciendo el trabajo social en sus localidades.



Firma de acuerdo colectivo

